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工聯會昨日與特區行政長官李家超

會面及提交施政報告建議書，主題圍

繞「保障權益 樂業安居 青年上流 紓貧減

困」。工聯會會長、立法會議員吳秋北會面

後在記者會上表示，建議書內容來自工聯會

各地區組織、區議員及立法會議員早前向全

港市民及多個工會收集得來的意見，涵蓋土

地房屋等多個範疇，包括允許市民以香港的

醫療券購買內地醫保等，讓港人在參與大灣

區建設中有更大的獲得感和幸福感；推行以

35歲或以下的青年為對象的單位不可轉售、

只能以原價交還予特區政府的新式居屋試驗

計劃等。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

加國智庫誣國安法損經濟自由 港政商界批不實不公
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）加拿大智庫菲沙

研究所（Fraser Institute）日前公布《世界經濟
自由度2022年度報告》，雖然繼續把香港特區評
為全球最自由的經濟體，不過，亦同時聲稱香港
國安法實施後的一系列拘捕行動，「對經濟自由
程度帶來一定影響」云云。多名政商界人士昨日
接受香港文匯報訪問時強調，全賴香港國安法的
實施，香港的經濟活動及市民的日常生活才得以
擺脫近年的社會動盪，恢復正常。香港國安法的
制定和實施，恰恰是香港保持最自由經濟體的有
效保障。
經民聯主席、立法會議員盧偉國表示，香港自

菲沙研究所開始發布世界經濟自由度年度報告以
來，連續20多年將香港位列全球第一，證明在
「一國兩制」之下，香港一直保持高度的自由，

與其他眾多經濟體維持公平互惠原則，成績斐
然。香港國安法實施以來，市民的正常生活得到
保障，經濟自由亦更彰顯了。菲沙研究所的不公
言論，明顯與事實不符。
中銀香港顧問、立法會金融界議員陳振英表

示，自香港國安法實施後，對外資業務並無任何
影響。事實上，在黑暴期間，暴徒的暴行令外資
擔心香港的前景。有外資亦認為，世界很多國家
或地區，都必然設定保護自己國家安全、國家利
益的法律，香港也不例外。
大唐資本行政總裁、立法會金融服務界議員李

惟宏表示，香港國安法所針對的是嚴重危害國家
安全罪行，有效健全和維護香港的法治。全賴香
港國安法的實施，香港的經濟活動及市民的日常
生活才得以擺脫近年的社會動盪，恢復正常。

助港社會穩定提升投資者信心
交銀國際控股有限公司董事長、立法會選委會

界別議員譚岳衡表示，該報告相關內容不實、不
公，令人不能接受。2019年的修例風波，對香港
社會安定、法治、經濟營商環境造成巨大打擊，
嚴重危害國家安全。香港國安法落實是香港的定
海神針，維護國家和香港利益的必要措施，有效
幫助香港社會環境恢復穩定，不僅讓市民重獲免
於恐懼、暴力的自由，而且讓營商環境重獲安
穩，投資者信心得到提升。
招商局港口董事會副主席、立法會商界（第三）議

員嚴剛表示，有關的研究所經過大量客觀數據得出
香港經濟自由度全球第一的公正結論，本應予以肯
定，但該所節外生枝，任憑主觀想像質疑香港的法

治環境，漠視香港高度經濟自由完全是建基於公正
公平的法治環境的客觀事實，這種不符合邏輯、自
相矛盾的主觀臆測，並沒有任何根據。
中國國家行政學院（香港）工商專業同學會副

主席、香港中資基金協會副會長沈華表示，該報
告的有關言論非常片面且完全不符合事實。事實
上，國際投資者繼續將香港作為聯接世界與中國
內地最佳、最自由、最便利的國際金融中心和資
本市場。假如沒有香港國安法的實施，香港繼續
處於前幾年的動亂不安之中，很難想像香港還能
保持今天的地位。
香港金融發展協會主席魏明德表示，自從香港

國安法實施後，有效打擊恐怖主義以及違法的資
金往來，對監管香港的資金流方面起到正面的作
用，同時維持了香港金融秩序的穩定。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）新民黨昨日向特區行政長官李家超提交了
該黨的施政報告建議書。他們建議特區政府帶頭劃一將退休年齡延後至65
歲，開拓銀髮市場，同時鼓勵生育的政策，包括為有新生嬰兒家庭提供兩萬
元的「生育紅利」等。
新民黨主席、立法會港島西議員葉劉淑儀昨日在會面後的記者會上表示，
在與李家超會面時，該黨提到恢復正常通關及土地房屋發展等訴求，還要求
政府盡快公布「北部都會區」具體發展藍圖，又建議特區政府向中央提出與
深圳及珠海合作，將葵涌貨櫃碼頭搬遷至桂山島，以騰出更多土地作其他發
展，及合作興建新港口，建立「商品通」，推動粵港澳大灣區發展。

建議派「生育紅利」鼓勵生BB
香港人口老齡化及生育率低，令香港面對人才缺乏的情況，新民黨認為政

府應以革新的概念，帶頭劃一退休年齡至65歲，同時要發展多元化安老服
務，開拓銀髮市場，及鼓勵港人生育，包括向有新生嬰兒家庭派發兩萬元的
「生育紅利」，優化子女免稅額，加強社區託兒服務，提供輔助生殖科技支
援，為選擇使用卵子及精子冷藏服務者提供5萬元津貼，以鼓勵市民在年輕
時使用冷藏服務，增加家庭計劃的彈性。
針對其他國家及地區均積極吸納各地人才，葉劉淑儀建議特區政府改革目
前的人才政策，包括放寬補充勞工計劃，以填補香港技術勞工不足，以及訂
立優才清單，主動物色頂尖企業及優才來港落戶，同時向有意來港的優才提
供一站式服務，包括放寬境外人才首置限制，居住滿3年後首次置業可獲免
繳交買家印花稅，從價印花稅按「第二標準稅率」計算。
立法會選委會界別議員容海恩建議，政府為私人企業推出家庭友善措施，
包括鼓勵實施彈性工作時間、彈性上班時間、居家或遙距辦公及特別假期，
為雙職家長提供靈活工作安排，同時應檢視連續性合約「4-18」規定，按比
例計算僱員的僱傭福利，鼓勵需要兼顧家庭的基層婦女投身勞動市場。

提出聘外傭者可扣稅
立法會選委會界別議員陳家珮表示，不少中產雙職家庭需要聘請外傭協助照
顧家中長幼，而外傭薪金不斷上升，加上僱主需負責外傭隔離檢疫期間的開
支，令中產家庭百上加斤。她建議將聘用外傭加入扣稅項目，最高限額為
55,000元。以全港現時約有35萬外傭推算，政府稅收的減少應不多於32億元。
立法會新界東北議員李梓敬建議，政府結合長期護理服務及預防醫學，加
強基層醫療及家庭醫學，推動醫社合作，減少長者被迫長期留院醫治及減輕
公營醫療系統壓力，及責成醫管局檢視資源分配的機制及人力資源，以提升
醫療資源的效益。
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香港文匯報訊 特區政府正調查秀茂
坪安達臣道地盤天秤倒塌釀成3死6傷
的慘劇，發展局局長甯漢豪昨日表示，
局方正研究如何提升建築地盤內的系統
性設置，又希望可於明年初在特定規模
的工務工程全面採用地盤安全智慧系
統。
甯漢豪表示，特區政府高度關注安達臣

道地盤天秤倒塌嚴重事故，同時正全力調
查，務求盡快查出意外的原因，找出持責

人等，依法處理。為保障地盤安全，局方
和建造業議會會開展一連串研討會和經驗
分享，希望提醒建造業界在不同工序中需
要注意之處。同時，局方正研究如何提升
建築地盤內的系統性設置。
早前，特區政府在政府工務工程揀選

了部分項目實施地盤安全智慧系統，通
過科技進行實時監察，工友追蹤，以做
到有意外發生時及時響警報。
「我們在工務工程試行期間發覺效果

好，所以會加快推展，希望明年年初就
在某個規模的工務工程全面採用這些安
全智慧系統。至於私人地盤方面又怎樣
呢？我們會和建造業議會合作，希望他
們找多些這些系統的樣板或者樣式，讓
建造業界不用各自找尋坊間有哪類系統
可以採用，然後在建造業創新及科技基
金資助業界購買和安裝這些系統。這方
面的工作我們希望明年上半年完成。」
甯漢豪說。

特定工地有望明年初起採用安智系統

香港文匯報訊 針對濫用
公屋的問題，房屋署的「善
用公屋資源分組」在上年度
查核了逾1.3萬宗個案，因
租戶濫用公屋和違反租約或
相關政策而收回的單位超過
1,300宗。房屋局局長何永
賢近日到訪該辦事處後表
示，同事就如何加快工作流
程、加強與相關部門之間的
溝通和協作、更精確地收集
相關的資料以作濫用公屋的
舉證提出了具體建議，以更
有效、更快地取得關鍵資
料，令濫用公屋者無所遁
形，同時加快收回單位的工
作，重新編配給有需要的住戶。

何永賢：專組年查1.3萬個案
何永賢近日到訪「善用公屋資源分

組」。她於昨日發表的網誌中表示，為
確保資源用得其所，打擊濫用公屋者，
房屋署採取多管齊下的策略，包括由前
線屋邨管理人員透過執行日常管理職
務，及在兩年一度的家訪周期，到訪約
80萬戶公屋居民，其間細心偵查懷疑濫
用公屋個案。

「善用公屋資源分組」是由經驗豐富
的前線管理人員組成的中央專責小組，
就屋邨轉介、公眾舉報和不同情報渠道
收集到的懷疑濫用公屋個案進行深入調
查，以及隨機抽查不同類別的租戶。
她指出，儘管疫情嚴峻影響部分調查

工作，但該分組依然在上年度查核了逾
1.3萬宗個案，包括住用情況和入息及
資產申報。在充分考慮租戶上訴的權利
的情況下，由2021/22年度至今年7月
底，完成上訴程序及收回的單位有約

400個。同時，在過去一年，因不同原
因而收回的單位約9,000個，例如因購
買資助出售單位而收回的單位或租戶自
願交回單位等，其中因租戶濫用公屋和
違反租約或相關政策而收回的單位超過
1,300宗。
「往後，我和房署同事會繼續不遺餘

力做好打擊濫用公屋的工作，並會不斷
與其他部門一同協作做好搜證、舉證工
作，令公屋的使用得以公平分配。」何
永賢表示。

公屋戶濫用單位
上年度1300伙須收回

工聯會多名代表昨日與李家超會面，提交施政報告
建議書。建議書共分十二大範疇，包括拓人才機

遇，保勞工權益；開拓土地，廣建住屋，加快上樓；
減貧脫貧，安老扶弱；交通暢達，便捷利民；強化教
育工作，應對新世代訴求；為青年拓出路，減負擔；
強化基層醫療，保障市民健康；便利港人在大灣區內
地城市的工作生活；保障國家安全；完善公務員制
度；推動綠色產業，創造綠色職位；加強基層治理體
系效能。

冀精簡機制多招覓地建屋
吳秋北表示，香港不是缺土地，而是土地開發機制

局限太多，建議特區政府精簡相關機制，訂立明確的
開拓土地日程，設立土地儲備表，多管齊下覓地建
屋，包括以填海、加快「綠化地帶」檢討、研究發展
生態價值較低的郊野公園邊陲用地、加快開發前邊境
禁區用地及新界北等地區，並加快落實「北部都會
區」與「明日大嶼」規劃。
工聯會理事長、立法會議員黃國表示，工聯會希望

特區政府加強便利港人到大灣區內地城市讀書、工
作、經商、生活，建議包括允許市民以香港的醫療券
購買內地醫保等，讓港人在參與大灣區建設中有更大
的獲得感和幸福感。
立法會勞工界議員郭偉强表示，特區政府應協助有

自住需求的青年置業，建議推行新式居屋試驗計劃，
以35歲或以下青年為目標對象，而單位不可轉售，只
能以原價交還予政府；應照顧有意組織家庭人士的置
業需求，建議容許情侶聯名申請資助房屋，並在取得
入伙紙前提供結婚證明為憑，讓有意組織家庭的人有
可負擔的置業選擇。

盼各區設專隊助弱勢
在扶貧措施方面，立法會九龍東議員鄧家彪則建

議，特區政府需於各社區設立脫貧專責發展隊伍，主
動尋找有需要支援的家庭，提供專門的減貧援助和脫

貧方案，並優先以有學童的劏房住戶、單親和有長期
病患家庭，以及較弱勢的少數族裔家庭為優先援助對
象。

◆新民黨建議，特區政府帶頭劃一將退休年齡延後至65歲。
香港文匯報記者 攝

◀「善用公屋資源分組」的同事向房屋局局長何
永賢（左二）及副局長戴尚誠（右二）介紹他們的工
作。 房屋局網誌圖片

▲房屋署的「善用公屋資源分組」在上年度查核發
現，超過1,300宗個案因租戶濫用公屋和違反租
約而須收回單位。圖為馬頭圍邨。 資料圖片

◆工聯會就施政報告提出多項建議，包括允許市民以香港的醫療券購買內地醫保等。 香港文匯報記者 攝


